
 

奥村 容子 議員  

 

１．子育て世代や、保護者の負担軽減について  

（１）おむつのサブスク「手ぶら登園」や午睡用コットベッドの導

入について。  

 

２．誰もが投票しやすい環境づくりのために  

（１）投票支援カード・コミュニケーションボードの導入を。  

 

３．防災対策について  

（１）応急給水栓の設置について。  

 感染予防対策として傍聴席の間隔をあけています。傍聴席に

お入りいただけない方は、３階ロビーでモニターをとおして傍

聴していただくことになりますので、ご理解ください。  

また、傍聴席内は一方通行とさせていただいております。矢

印に沿ってご通行くださいますようご協力をお願いします。  

質問順序 

１２月６日（水）午前９時から  

１３番   奥  村  容  子   議員  

１１番   濱    眞  理  子  議員  

５番   伴    吉  晴  議員  

２番   齋  藤  文  夫   議員  

１０番   宮  﨑  和  彦  議員  

 

１２月７日（木）午前９時から  

７番   嶋  田  善  行  議員  

４番   小  城  世  督  議員  

１番   溝  部  真紀子  議員  

１２番   木  澤  正  男  議員  

９番   横  田  敏  文  議員  

 



濱 眞理子 議員  

 

１．高齢者外出支援策の充実と買い物困難者対策について  

（１）高齢者の外出の機会は、年齢や身体機能の低下・精神的な要

因で減少されますが、通院や買い物等生活に密着した必要不可

欠な外出は外せません。９月の定例議会でタクシーの問題を質

問しましたが、その後には「コミュニティバス」や「いきいき

号」についての問題点・要望の声が次々と寄せられています。  

  ①町へ寄せられている住民の意見はどれほどありますか。また、

その内容はいかがですか。  

  ②いきいき号もコミュニティバス（王寺駅への乗り入れも含め

て）も好評ですが、自宅からバス停までが遠いことや公民館・

いかるがホールの利用時間とずれることや重い物やかさばる物

の買い物が負担大との声も多々あります。路線バスといきいき

号・コミュニティバスの乗り継ぎもなかなかスムーズにはいき

ません。町ではどのような検討をされていますか。  

  ③他の自治体で行われている「デマンドタクシー」についての

情報収集や評価等の導入検討は行われていますか。  

 

２．町立小中学校の女子トイレ内に生理用品を設置されたい  

（１）初潮を迎える年齢の少女たちは、まだ性についての認識は不

安定ではないでしょうか。これまでの回答にあった「少女の家

庭の問題を引き出す」ことは大きなハードルとなっています。

少女の気持ちに寄り添い、このような人権を無視するような回

答をやめ、身体への負担が懸念される生理時を少しでも軽減で

きるように改善されたい。  

 

３．町内障がい者施設への発注について  

（１）コロナ感染予防の取り組みの中で、施設での作業が減少して

いるが、町の今後の取り組みについて聞きたい。町全体で作業

の内容等の調整を行うことで、発注を増加させることにつなが

らないか検討されたい。  

 

伴 吉晴 議員  

 

１．小・中学校の老朽化対策について  

（１）町立小・中学校の施設で最も古い建物は。またすべての建物



の平均築年数について伺う。  

（２）トイレ改修の内容と経過について伺う。  

（３）今後、老朽化の進行が心配される学校施設について、町の対

策や方向性を確認したい。  

 

２．遊水地整備予定地の管理について  

（１）遊水地が整備されるまで国により買い上げられた土地は誰が、

どのように管理されるのか伺う。  

（２）遊水地整備予定地や、その他の堤防について、草刈りと合わ

せて、ごみ回収も国や県により責任をもって実施されるよう要

望されたいと思うが、いかがか伺う。  

 

齋藤 文夫 議員  

 

１．斑鳩町の全国学力学習状況調査の結果と課題について  

（１）斑鳩町の学力学習状況について、全国や奈良県と比較した結

果について。  

（２）斑鳩町の学力学習状況の分析・検証結果について。  

（３）確かな学力の更なる推進に向けた、今後の取組みについて。  

 

２．春日古墳発掘と安田家住宅の保存について  

（１）今までの調査検討で確認できた、春日古墳の状況について。  

（２）春日古墳発掘に向けて、今後の予定について。  

（３）安田家住宅は斑鳩町の貴重な財産であり後世に残していただ

きたい。保存についての斑鳩町の考えは。  

 

３．住宅用火災警報器設置の推進について  

（１）老人日常生活用具給付事業としての斑鳩町の火災警報器や電

磁調理器の各年度の受給状況について。  

（２）火災警報器設置率や条例適合率向上に向けた斑鳩町の取り組

みについて。  

（３）火災警報器設置向上に向け、高齢者世帯への火災警報器設置

助成について。  

 



宮﨑 和彦 議員  

 

１．工事の発注の方法について   

（１）補助金交付の工事について。  

（２）国、県、町との打ち合わせについて。  

 

２．工事の完了前の引き渡しについて  

（１）住民にどのようメリットがあるのか。  

 

３．資格の手当について  

（１）持っている資格に手当はあるのか。  

（２）課の異動によって手当は変わるのか。  

 

嶋田 善行 議員 
 

１．斑鳩町マルシェ・宿泊施設等事業者誘致事業について  

（１）原契約から今日までに至るまでの経緯 (覚書きを含む )を、時

系列に詳しく教えてください。  

 

小城 世督 議員 
 

１．法隆寺周辺の有効活用について  

（１）世界遺産登録３０周年を迎えての変化について。  

（２）法隆寺ライトアップ事業の成果について。  

（３）継続していくための考えについて。  

 

２．史跡中宮寺跡の有効活用について  

（１）今後予定されている活用に関して。  

（２）デジタル技術を活用した復元について。  

（３）学校教育への活用について。  

 

３．産前産後ケアについて  

（１）産前間際の外出支援の拡充について。  



（２）産後の食事づくりのサポートの拡充について。  

 

溝部 真紀子 議員 
 

１．地域で活動する人材（ボランティア含む）の確保、今後につい

て   

（１）地域で活動する人材（ボランティア含む）の現状。  

（２）今後について。  

 

２．支援が必要な子どもたちへの合理的配慮について  

（１）支援員のさらなる配置について。  

 

３．子どもたちの性被害について  

（１）性教育の状況、被害にあった時の対処について。  

 

木澤 正男 議員 
 

１．介護保険第９期計画について  

 （１）給付費の見込みについて。  

 （２）基金取り崩しによる保険料負担軽減に対する町の考え方に

ついて。  

 （３）保険料階層設定の拡充について。  

 

２．奈良県後期高齢者医療会計について  

（１）２０２４・２０２５年度の給付費の見込みについて。  

（２）奈良県後期高齢者医療特別会計令和４年度決算の状況につ

いて。  

（３）基金取り崩しによる保険料負担軽減に対する奈良県広域連

合の考え方について。  

 

３．物価高騰に対する給食費への助成について  

 （１）子育て支援策が強く求められる現在の情勢のもとで、食材

費等の値上がりに対する費用負担を保護者に求めるのではなく、

むしろ公的な費用助成によって保護者の負担を軽減していくべ



きだと考えるが、町の見解は。  

 

４．  学童保育の運営について  

 （１）「休日保育の開室を７：３０からにしてほしい」との保護

者会からの要望に対して、「前向きに検討する」という前回質

問の答弁と、今年度の保護者会からの要望に対する回答が食い

違っているのではないか。町の姿勢は変わったのか。  

 

５．  女性支援新法について  

 （１）町が果たすべき役割と現在の支援体制について。  

 （２）民間団体との協働に対する現在の状況と今後の見通しにつ

いて。  

（３）基本計画の策定について。  

 

横田 敏文 議員 
 

１．第５次斑鳩町総合計画進捗状況と課題について  

（１）重点施策「世界遺産  法隆寺を核とした、にぎわいと活力の

創出」について施策の進捗と課題について。  

 

２．斑鳩町指定管理者制度について  

（１）斑鳩町の方針と指定管理者の評価について。  

 

３．無形民俗文化財について  

（１）斑鳩神社・龍田神社の秋祭りに見る、歴史的風致について、

具体的調査対象や調査内容の作業状況。  

 


